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S Gebt uns Schutz vor dem LattcherthumSo d unſere dar agdbeſitzer ſowie Vogelfreunde
denn das Lattcherthum macht ſich jetzt 8 auf den ern der
nun zum ſtädtiſchen Polizei Gebiete gehörigen ehemaligen Vor
orte in einer lange nicht mehr gekannken Weiſe fühlbar Ueber
raſchend häufig haben wir in letzter Zeit über Heldenthaten
dieſer gefährlichen Zunft berichten müſſenn und unſere Chronik
erfährt faſt täglich eine Bereicherung Auch heute müſſen wir
wieder einige Fälle von Freveleien aus allexfüngſter Zeitmelden die eine treffende Jlluſtration zu dem a er
Betroffenen bilden So vertrieb am Zrrttas ein junger andwirth
von ſeinem Felde hinter dem Galgenberge einen Laticher der
von der Mähmaſchine bewegliche Theile a ſAraibte um ſie
augenſcheinlich mitgehen zu heißen Bald darauf kehrte der
Laltcher mit eiwa ſieben Genoſſen zurück Der Einzelne wagte aber
nicht mit dem kräftigen Landwirth gandgemein zu werden
weshalb ihn die Burſchen umzingelten und von allen Seiten ein
regelrechtes Sieinbombardement gegen r exöffneten Zwei
Steinwürſe an den Kopf ſireckten ſchließlich den Landwirth
dewußtlos nieder Der Brutalität die Krone aufſetzend löſte
einer der Lattcher das ſchwere Hruſchett von der Mähmaſchine
um damit wie er ſich nach einer ZeugenAusſage ausdrückte
den Uederſallenen noch ganz kalt zu machen Nur deshalb
weil der ſtark blutende Landwirth keine Bewegung mehr machte
und darum nach Anſicht des würdigen Nachfolgers Wetzeſtein s
ſchon kalt gemacht war ſchlug der Burſche nicht auf den

eivoußtloſen ein worauf die Lattcher fortſchlenderten Einige
eit ſpäter kam der Landwirth wieder zu ſich es gelang ihm

chließlich auch einen der Burſchen dingfeſt zu machen Eben
falls am vergangenen Freitag wurden aus der auf dem Felde
liegenden Kunſt Düngemittel Fabrik bei Trotha vom Koch
apparat die Bleirohre abgeſchraubt und geſtohlen vermuthlich ſind
die Thäter umherlungernde Feldlattcher welche die Diebs
gelegenheit ausſpionirt haben mögen Der Felddiebſtahl ſteht
natürlich in voller Blüthe Er wird ganz ungeſcheut und dreiſt
am hellen Tage betrieben kürzlich ſogar in unmittelbarer Nähe
des Perſonals einer arbeitenden Dreſchmaſchine Trotz der
drohenden Zurufe ließ ſich der Felddieb nicht ſtören er mußte
erſt vertrieben werden Es iſt auch gar keine Seltenheit da
die Felddiebe ſchaarenweiſe alſo in ganzen Kolonnen auf Rau
ausgehen um ſchon durch ihre übermächtige Anzahl den Einzelnen
von einem Einſchreiten gegen ſie abzuſchrecken Jn den ehemaligen
Vororten jedenfalls auch an der Peripherie der Altſtadt giebt
es thatſächlich an en die einen unverhältnißmäßiggroßen Viehſtand an Schweinen Ziegen und Geflügel aller Art
beſitzen dagegen nur einen ganz verſchwindend kleinen Bruchtheil
des zur Gewinnung des Viehfutters erforderlichen Ackers auf
weiſen können Jhr unzulängliches Stückchen Acker ſoll ihnen
nur die Befugniß geben mit Ackergeräthen und Futterkörben
auf das Feld zu gehen Daß ihr Viehfutter oftmals auf fremdem
Acker wächſt auf dem ſie ſelbſt nicht geſät haben geht aus der
Unzahl der vorkommenden Felddiebſtähle hervor Nicht weniger
als 39 Strafanzeigen Degen Felddiebſtahls hat beiſpielsweiſe
der PrivatFeldhüter des Domänengmtes Giebichenſtein in dem
einzigen Monat September gemacht Aus Vorſicht geht er jetzt
nur noch mit einem großen Hunde ſowie mit Gewehr und
Revolver ſeinem Dienſte nach da er die Rache der von ihm
Erwiſchten zu fürchten hat die ihn als vollgiltigen Polizei
beamten nicht anerkennen Ein weiterer Unfug der Feldlattcher
iſt das Anbrenyen von Kartoffelfeuern in denen die geſtohlenen
Kartoffeln gebraten werden und wobei nicht die geringſte Rück
ſicht auf benagchbarte Diemen geübt wird Die Zunahme der
Jagdvergehen als Schlingenſtellen für Haſen Ausnehmen derReſter der Faſanen und Rebhühner das Einfangen jungen
Wildes überhaupt die Zunahme der Wilddieberei iſt hier
nach verſtändlich Die Zunft der Vogelfänger ſrüher
ſtets in der Furcht vor unljebſamen Ueberrgſchungen
führt jetzt in den Gefilden von Giebichenſtein und Trotha
ein gemüthliches unbeſorgtes Daſein Gegenwärtig üben
Vogelfänger ihr verwerfliches Handwerk ſchon tagelang an den
Teichen in den Steinbrüchen des Galgenberges aus obwohl keine
tauſend Schritt davon entfernt die halleſche Polizei in der Reil
ſtraße ihren Patrouillengaug thut Dem Ueberhaudnehmen des
Lattcherthe ins auf den Feldern liegt eine ganz einfach Urſache zu
Grunde nämlich der Mangel an Feldpolizei Vor der Eingemeindung
unterſtanden die ausgedehnten Feldfluren der Obhut der Königl
Land Gendarmerie Dieſe widmete ihrer Aufgabe auch eine
beſondere Sorgfalt Sie paßte ihren Dienſt den jeweiligen
Erforderniſſen an indem ſie unter Vermeidung ewig gleich
mäßiger Patronillengänge bald hier bald da ferner zu jeder
Stunde des Tages ſowie der Nacht im Felde auftauchte Lattcher
und Vogelfänger Feld und Jagdfrevler fühlten ſich keine Minute
vor ihr ſicher Nach der Eingemeindung änderte ſich das
Unſere großſtädtiſche Polizeiverwaltung reklamirte die Ausübung
der Polizeigewalt in den neu hinzugekommenen Gebieten für
ſich Die Lan Gendarmerie mußte deshalb ihre Thätigkeit für
überflüſſig und nicht gern geſehen erachten weshalb ſie ſich den
benachbarten Fluren zuwandte Einen entſprechenden Erſatz
hat aber unſere Polizeiverwaltung noch nicht geſchaffen We
nigſtens iſt bisher noch kein einziger Fall bekannt geworden daß
die Halleſche Polizei aus den Straßen der einverleibten Vororte
etwas weiter hinausgekommen wäre um auch den Feldern den
dringend erforderlichen polizeilichen Schutz angedeihen zu laſſen
Die Folge davon iſt das Auftreten der hiiderten Mißſtände
Dieſe werden ſich aber noch weiter entwickeln wenn ſich bei der
drohenden Arbeitsloſigkeit im Herbſt und Winter die Zahl der
Feldgänger vermehrt und wenn die Verſetzung der in den ehe
maligen Vororten ſtationirten LandGendarmen erfolgt iſt worauf
jeden Tag gerechnet werden muß Dann iſt in den neuerworbenen
Feldfluren überhaupt kein Gendarm mehr ſichtbar während ſie
jetzt durch das Paſſiren unſerer Feldwege bei dem Patrouilliren
nach den angrenzenden Gemeindebezirken immerhin noch
indirekt zum Schutze unſerer Marken beitrugen Es iſt alſo die
höchſte Zeit daß unſere Polizeiverwaltung an die Löſung der
ihr aus der Eingemeindung ebenfalls mit überkommenen wichtigen Aufgabe des Feld wo und Vogelſchutzes herantritt
Die Unſicherheik der Felder und Feldwege hat fo
wie ſo ſchon dazu geführt daßdas Poſtamt in Trotha
um Aenderung des vorgeſchriebenen Abenddienſtes
nach den im Felde gelegenen Gehöften höheren
Orts vorſtellig gewörden iſt weil ſich die Unter
beamten gefährdet glauben

Der 9 Uhr Ladenſchluß Trotz der verſchiedenen
Bekanntmachungen und lokalen Hinweiſe die in den letzten
14 Tagen erfolgt ſind iſt man in den betheiligten Kreiſen noch
nicht ſo über die Ladenſchlußfrage orientirt wie es eigentlich
der Fall ſein müßte Das veranlaßt uns nochmals ausdrücklich
darauf hinzuweifen daß nach einer polizeilichen Verordnung ſeit
dem I Oktober alle Verkaufsſtellen um 9 Uhr abends geſchloſſen
werden müſſen Außerdem geben wir im Jnſeratentheile der
heutigen Nummer noch einmal die bet d imachung wieder e betreffende polizeiliche Bekannt

T Die unentgeltlichen öffentlichen SchutzvockenJmpfu ugen werden bis auf weiteres auch im ber fort
Ettec finden für den inneren Stadtbezirk Mittwochs und
Sonnabends im Turnſaale des Schulgebäudes in der Olearius
ſtraße und für die eingemeindeten Vororte Freitags im

Gaſtho S Mohr Burgſtraße ſtatt Vorzuſühren ſind
alle im f 1899 geborenen Kinder Wir verweiſen im
übrigen auf die Bekanntmachung in der heutigen Nummer

berg e ſt ogen

1 Beiblatt zu Rr 461 der Saale Zeitung
Eingezogener Weg Seit geſtern iſt der Weg über S

den Großen ber gen Rathhausſtraße und der neu
ange en Poſtſtraße und dem Kleinen Sandten Straße S

ie Niederlegung der alten ehemals e
ſch igptaſern in der ſich bis vor ku as Gerichts
gefängn befand wird nunmehr in riff genommen
werden desgleichen wird die alte unſchöne Mauer des bereits
von der Bildfläche verſchwundenen Schulgebäudes in Bälde ab
ebrochen ekanntlich wird auf dem frei werdenden Terrain
as neue Amtsgerichtsgebäude errichtet

2 i r Der königliche SteueraufſeherPaulſch zu Schwoitſch iſt mit dem 30 Sept d J nach fünfzig
ehe pflichtgetreuer Dienſtzeit aus dem Staatsdienſt a

eſchie den und in den wohlverdienten Ruheſtand adergetreten
achdem Herr Paulſch bereits früher für ſeine langi Suigen

treugeleiſteten Dienſte durch Verleihung des Allgemeinen Ehren
eichens ausgezeichnet worden war wurde ihm am Tage
eines Ausſcheidens durch den Ober Steuer Jnſpektor aus

ittenberg und in Vegnwer der Beamten der Ober Steuer
ontrolle Schkeuditz ein Schreiben des Provinzial Steuer

Direktors der Proviuz Sachſen zu Magdeburg in feierlicher
Weiſe überreicht in welchem dieſer dem Herrn Paulſch neben
ſeiner Anerkennung namentlich aber auch die des Finanzminiſters
zum Ausdruck brachte An die Uet ergab ſchloß ſich eine Feier
m Beamten Familien und Freundeskreiſe welche in würdiger
Weiſe verlief öge es Herrn Paulſch vergönnt ſein die wohl
verdiente Ruhe noch lange zu genießen

Pro der Neuordnung für Berichtvollzieher, die das Einkommen dieſer Beamten in einer für
manchen recht ungünſtigen Weiſe regelt haben in Halle mehrere
Gerichtsvollzieher ihren Poſten niedergelegt

Die TheilNeue Fernſprechverbindungen
nehmer der Stadtfernſpre zinrichtungen in Lauterberg Harz
Drebkau Petershain und Eythra ſind zum Sprech
verkehr mit Halle und Ammendorſ Radewell zugelaſſen worden
Die Sprechgebühr beträgt für die drei zuerſt genannten Orte
je 1 M und für Eythra 20 Pf

Die Firma C Hofmeiſter Co eines der an
geſehenſten Kolonialwaaren und Landesprodukten Engros Ge
ſchäfte am hieſigen Orte konnte am geſtrigen Tage auf ihr 50jähriges
Beſtehen zurückblicken Der Begründer der Firma Carl Hof
meiſter und nach deſſen im Jahre 1874 erfolgten Tode der
Sohn des Verſtorbenen Paul Hofmeiſter haben es ver
ſtanden dem Geſchäfte aus kleinen Anfängen heraus eine an
geſehene Stellung unter den Firmen gleicher Art zu ſchaffen ſo
daß ſein Name weit über das Weichbild unſerer Stadt hinaus
einen guten Klang hat Doch nicht blos im Jntereſſe ſeiner
Firma hat Herr Paul Hofmeiſter rege gearbeitet auch ſonſt
hat er ſeine Kräfte vielfach in den Dienſt öffentlicher Angelegen
biten geſtellt Gegenwärtig wirkt er u a als Mitglied der

ieſigen Handelskammer als Stadtverordneter und als König
licher Handelsrichter eine Reihe von Jahren bekleidete er auch
das Amt des erſten Vorſitzenden des Kaufmänniſchen Vereins
in deſſen Kreiſen er ſich wenn er auch wegen Ueberlaſtung mit
Bernfsgeſchäften dies Ehrenamt niedergelegt hat ein dauernd
gutes Andenken auch beſonders durch ſeine nach ihm benannte
Stiftung geſichert hat aus deren Zinſen alljährlich an die beſten
Schüler der Fortbildungsſchule des Kaufmänniſchen Vereins
Prämien zur Vertheilung gelangen Der geſtrige Ehrentag der
Firma gab Anlaß zu einer ganzen Reihe von Ovationen Namens
der hieſigen Handelskammer beglückwünſchten Generaldirektor
Kublow und Kommerzienrath Steckner den Jnhaber der
Vie während für den Kauſmänniſchen Verein Kaufmann

ilhelm Boehr ein künſtleriſch ausgeſtattetes Widmungsblatt
überreichte Groß war die Zahl der eingelaufenen ſchriftlichen
und telegraphiſchen Glückwünſche wie auch prächtiger Blumen
ſpenden Die mit der Firma in Verbindung ſtehenden Agenten
hieſiger und auswärtiger Handelshäuſer brachten ihre Glück
wünſche in einer Adreſſe unter gleichzeitiger Ueberreichung einer
lebensgroßen Marmorbüſte des Begründers der Firmg auf
ſchönen Holzpoſtament zum Ausdruck die jetzigen Angeſtellten
und Arbeiter des Geſchäfts brachten kunſtvoll ausgeführte
Widmungstafeln dar während eine ſtattliche Reihe früher in
dem Geſchäft thätig geweſener Herren durch eine Adreſſe in O
prächtiger Mappe und Ueberreichung eines ſilbernen Tafel
aufſatzes ihre Anhänglichkeit bekundeten

Die goldene Medaille nebſt Ehrendiplom iſt auf der
Ausſtellung in Straßburg i E auch der Firma Ed Beyer

Sohn in Halle Giebichenſtein ſür ihre Spezialität
Burgtröpfchen zuerkannt worden

Stadttheater Aus dem Bureau des Stadttheaters wird
uns gemeldet Die ſo beifällig aufgenommene Novität von Max
Dreyer Liebesträume wird am Mittwoch zum zweiten
male wiederholt Hierauf gelangt das Luſtſpiel Die berühmte
Frau von Schönthan und Kadelburg zur Aufführung und es
debütiren darin die neu engagirten Damen Frieda Runge vom
Stadttheater in Hamburg und Philippine Penz vom Hoſtheater
in h rbkurg 19 blau Für Freitag ſind Schiller s Näuber
angeſetzt

Thaliatheater Aus dem Bureau des Thaliatheaters
wird uns gemeldet Jnfolge des durchſchlagenden Erfolges welchen
die Novität Die Goldgrube am Eröffnungsabend im
Thaliathegter vor ausverkauftem Hauſe gefunden hat bleibt
dieſer luſtige Schwank vorläufig täglich auf dem Repertoire
Gleichwohl iſt bereits Ernſt von Wolzogen s dreiaktiges Luſtſpiel
Ein unbeſchriebenes Blatt in Vorbereitung

Walhalla Theater Der geſtrige vollſtändige Pro
grammwechſel iſt unter einem glücklichen Stern erfolgt Er
brachte dem WalhallaTheater ein Künſtler Enſemble das ſelbſt
einer größeren Variété Bühne alle Ehre machen würde Be
ſonders Miß Viktoria darf ſich ſehen laſſen Wie eine Sylvhe
ſchwebt ſie über das ſtraff geſpannte Drahtſeil das ihr zum
ſicheren Boden wird Neues auf dem Gebiete der Drahtſeilkunſt
bringt zwar auch ſie nicht aber die Art wie ſie auf dem
ſchwanken Seile arbeitet hebt ſie aus der zahlreichen Reihe ihrer
Kolleginnen weit hinaus Mit fergder impoſanter Leichtigkeit
und Sicherheit die ſie auch bei ihrem ſpäteren Auftreten als
Trapezkünſtlerin erkennen läßt führt ſie ihre verſchiedenen
Exerzitien aus und weiß hierbei ſo viel Anmuth zu entfalten
daß ſie in ihrem blonden Lockenhgar wie ein überirdiſches Weſen
erſcheint zumal ihr bei den irre Uebungen an der
elektriſchen Roſen Lyra Miß Maritana eine ausgezeichnete
Folie bildet Bravourgymnaſtiker in des Wortes vollſter Be
deutung ſind die Brothers Ceado Als Feld ihrer hals
brecheriſchen Thätigkeit haben ſie ſich eine hoch in der Luft
ſchwebende rotirende Leiter erwählt an der ſie ſich ſchließlich
wie in einer ruſſiſchen Schaukel um die Leiterachſe ſchwingen
Selbſt Knalleffekte verachten ſie nicht und warten dem auf
geregten Publikum zum Schluß mit einem unter furchtbarem
Krach erfolgenden aus dem Leim Gehen der Leiter auf Sie
kleben dann förmlich nur noch an einem Leiteyhalm der ſie in
raſchem Tempo durch die Lüfte trägt Sö etwas ſieht das
Publikum gern und ſo werden denn die Ceados für die nächſten
Tage eine gern geſehene Nummer des Walhalla Theaters bleiben
Weniger Erfolg dürfte dagegen der Original Geſangs
humoriſt Hans Reinhardt haben Er beſiht zwar ein recht
ergiebiges Organ das im Verein mit guter Pointirung ein ſchätz
barer Vorzug des Sängers iſt doch läßt die Geſangstechnik
manches zu wünſchen übrig Sein Vortrag läßt Eleganz und
Schärfe vermiſſen und das ſollte bei einen Salonhumöoriſten
nicht der Fall ſein Auf dieſe Weiſe wird es dem Humoriſten
und Jodler Anton Sattler nicht ſchwer fallen die Sympathien
des Publikums bald auf ſeine Seite zu bringen ar ſeine
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e mm mätimme geſtern auch noch etwas belegt ſo ſteht z 58 o

außer Zweifel daß er ein vortrefflicher Sänger iſt n
träge friſche würzige Bergesluft athmen Seine dler überraſchen durch die ne der Jntonation as burleske
Element vertreten die anatiſch excentriſchen Radfahrer Mr
Leopoldi und ſein Diener Droly ſowie die chen
Grotesk Komödianten the Karleys Die Darbietungen der
letzteren ſind zwar nicht immer ganz einwandsfrei doch ſorgen3 ſie mit Erfolg r Heiterkeſt und das mag verſöhnend

wirken Last not least im Gegentheil zuletzt immer das
Beſte machen die fünf Marinkos ein ſerbfiſches
Zigeunerinnen Quartett das diesmalige Programm zu einem
der vorzüglichſten der in dieſer Saiſon bereits abſolvirten
Grazie herrliche Stimmen beſtrickende Eigenart maleriſche
Koſtüme und Auftrittsart vereinigen ſich zu einem wundervollen
Ganzen und feſſeln Auge und Ohr ſo ſehr daß man die fünſ
reizenden Geſtalten nur mit Bedauern hinter den Couliſſen ver
ſchwinden ſieht Wir ſagen nicht zu viel wenn wir die fünf

arinkos als Faangeganmet des gegenwärtigen Spielplans
bezeener die allein ſchon einen Beſuch des Walhalla Theaters
wer

en n h kk Da das Leipziger Quartettauch in dieſem Winter Kammermuſiken im Saale der Vereinigten
Berggeſellſchaft veranſtalten wird hat das Deſſauer Quartettder rin Dr Klughardt und Genoſſen ſeine angekündigten drei
Kammermuſik Abende aufgegeben

Patentertheilung Auf eine Schablonirvorrichtung
für unrunde Gußkörper wurde Herrn E inter hier ein
Patent unter Nr 115,601 ertheilt

Gebrauchsmuſter Jn das Muſterſchutzregiſter wurden
eingetragen Gasofen für Waſſererwärmung mit rings um den
Ofen laufendem ſchlangenförmigem Waſſerheizrohr und durch
den Ofen gehendem Abzugsrohr Otto Knoll hier Langfalz
geae aus Cement mit abgeſtutzten unteren Ecken Wilhelm

euſcher Teutſchenthal und Karl Thomann hier Kiesmilch
filter mit von oben loſe gtnae hängt Siebeinſatz und Steigrohr
für den Milchabfluß Albert Scheller Schreiber hier
Schutzklappe für die Hähne an Milchwagen beſtehend aus einer
zu in nen Winkeleiſen geführten Blechhaube Gottfried

ndner hier
Unfälle Am Montag erſchien der Arbeiter Ernſt Roſcher

mit einer Stichwunde im Hinterkopf in der Klinik Wobei er
dieſe Verletzung erhalten hat konnte bisher noch nicht feſtgeſtellt
werden Jm Kohlenſchacht Frohe Zukunft kam am Sonn
abend der Arbeiter Otto Heineriann derartig zu Falle daß er
einen Bruch des linken Schlüſſelbeins davontrug Als am
Montag in Nietleben der Sjährige Zimmermannsſohn Paul
Lüttig an einem eiſernen Rade herumſpfelte fiel ihm dieſes auf
die Knke Hand wobei der Zeigefinger zerquetſcht wurde Jn
Weißenfels ſtürzte der 3 jährige Schuhmachersſohn Oswa
Kaminsky mit einer Flaſche hin Die Flaſche zerbrach und
einige Scherben durchſchnitten dem Kinde die Sehnen und
Muskulatur des linken Vorderarms Sämmtliche Verletzte
wurden nach der Klinik in Halle gebracht

Ein n Brand entſtand geſtern nachmittaggegen 5 Uhr in Wörmlitz durch den die S eunt und ein
Stall des Gutsbeſitzers Emil Recke vollſtändig in Aſche gelegt
wurden Das Feuer war durch noch nicht ſchulpflichtige Kinder
angelegt worden Für den Stall des Gutsbeſitzers Jache war
größte Gefahr vorhanden Deshalb wurden zunächſt die Kühe
losgelöſt und fortgetrieben Die Wörmlitz Böllberger Spritze
nebſt der Fabrikfpritze konnten die Nachbargrundſtücke ſchützen
ſo daß ein Zug der requirirten Halleſchen Feuerwehr das Feuer
erſticken und die Aufräumungsarbeiten ausführen konnte Noch
heute ſteigt vom Brandherde eine beträchtliche Rauchſäule empor
jedoch iſt keine Gefahr mehr vorhanden

Vereine und Verſammlungen
Jnu der deutſchen Geſellſchaft für Optik und

Mechanik hielt geſtern abend in der Tulpe Herr Jngenieur
ehlers einen Vortrag über das ſtädtiſche Elek

tricitätswerk unter beſonderer Berückſichtigung der Haus
anſchlüſſe Redner entwarf zunächſt an der Hand von
Zeichnungen und Plänen ein überſichtliches Bild von den zu
ſchaffenden Stromgebieten deren drei geplant ſind Das
Gleichſtromnetz umfaßt die ganze innere Stadt mit
Giebichenſtein begrenzt im Weſten von der Saale im Oſten
vom Bahnterrain nördlich von Bad Wittekind bis zur Saale
herunter und der Halberſtädter Bahnlinie und ſüdlich durch
Moritzzwinger Neue Promenade Franckeſtraße der Stadttheil
von letzterer Grenze nach Süden bis zur Linie Pfännerhöhe
Raffinerieſtraße der wieder weſtlich von der Saale und öſtlich
vom Bahnkörper begrenzt iſt bildet vorläufig eine gemiſchte
Zon e der ſich dann weiter ſüdlich das Drehſtromgebiet
anſchließt zu dem auch das ganze Terrain jenſeits der Bahn
und Trotha gehört Dieſes letztere Gebiet erhält ein Drehſtrom
hochſpannungsnetz von 3 3000 Volt und erſtreckt ſich von der
Centralſtation auf den Pulverweiden durch die Langeſtraße
Taubenſtraße Steinweg Neue Promenade ranckeſtraße
Riebeckplatz Magdeburgerſtraße bis zu den UniverſitätsklinikenMerſeburgerſtraße Delitzſcherſtraße Freiimifelderſitabe bis zum

ſtädtiſchen Viehhof Es iſt mit 10 Transformatorengehäuſen
verſehen und dient ausſchließlich zur Abgabe von elektriſcher
Kraft für Motorbetrieb Das Gleichſtromnetz das 2
220 Volt Spannung erhält und das nur zur Hichtabgabe be
ſtimmt iſt bildet einen inneren und äußeren Ring die betr
Straßenzüge haben wir bereits in einem früheren Artikel ge
nannt dem co 70 Kabelkäſten in einer Entfernung von etwa
800 m eingefügt ſind Enuntſteht nun auf einer dieſer Theil
ſtrecken eine Störung ſo braucht nur eine kurze Strecke
von 30 m abgeſperrt zu werden um den Schaden repariren zu
können während das ſonſtige Kabelnetz ungeſtört bleibt
Die Verſorgung mit elektriſcher Energie wird durch ein beſon
deres Speiſekabel bewirkt das von dem Werk auf den Pulver
weiden durch die Glauchaer und Gutjahrſtraße bis zur ver
vertheilungsſtation auf dem Marktplatz geführt wird Von hier
aus gehen ſeine Speiſeleitungen nach der Leipzigerſtraße

er eelee e wetg Thalamtſtraße Gr Ulrich Geiſtſtraße
und Gr Steinſtraße Auf allen dieſen Linien ſind ſog Unter
vertheilungsſtationen im ganzen neun angelegt Die elektriſche
Energie wird durch drei Kabelſtränge geleitet deren mittlere
die ſog Nullleitung den Ausgleich des Elektricitätsverbrauchs
Wir den beiden Seitenleitungen bewirkt Die Haus an
chlüſſe über die ſich nun Redner ſehr eingehend verbreitet
ſind ſo eingerichtet daß der Konſument alle drei Leitungen in
Anſpruch nehmen d h bis 1000 Volt Spannung gebrauchen
kann Herr Oehlers verlieſt alsdann die umfangreichen Vor
ſchriften für die Jnſtallateure die demnächſt im Druck erſcheinen
werden alſo jedem Jntereſſenten zugänglich ſind Die Vor
ſchriften ſind im großen ganzen den Beſtimmungen des Ver
bandes deutſcher Elektrotechniker entnommen die Verwaltung
des hieſigen Elektricitätswerks behält ſich jedoch Aenderungen
der Vorſchriften je nach Bedarf vor Redner hebt ferner hervor
daß zur Uebernahme von Jnſtallationsarbeiten nur geprüſte
Jnſtallatenre zugelaſſen werden Mit den Anmeldungen zu
Hausanſchlüſſen ſolle man nicht allzu lange zögern es iſt für
die Anmeldung zunächſt nur eine einfache Siue über
das anzuſchließende Hausgrundſtück nöthig auf der allerdin
eine genaue Bezeichnung der Räume deren Lage Querſchnitt
und Jſolirung angegeben ſein müſſen Bis zum Zähler wird

das Material bis dahin liefertdas Vreileiterſyſtem angelegt
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das ſtädtiſche Werk Redner macht nunmehr noch einige inter
eſſante Mittheilungen über den Tarif der auch erſt im Ent

wurf vorliegt und in nächſter Zeit der StadtverordnetenVer
ſammlung zur Genehmigung vorgelegt werden wird Von dem
bei den meiſten beſtehenden Elektricitätswerken eingeführten
Rabattſyſtem hat man hier im Intereſſe des Kleingewerbes ab
eſehen und die T nach der Benutzungsdauer normirt
er Vortragende wei e Vortheile des letzteren Syſtems an

Beiſpielen überzeugend nach Namentlig leuchtete dies durch
die ufädrung on Tagesmotoren ein wodurch der mit
einem kleinen Motor arbeitende Gewerbetreibende ſich entſchieden
beſſer ſteht als wie es nach den erſten in die Oeffentlichkeit
dringenden Nachrichten über den Tarif den Anſchein hatte Es
kommen bei Tagesmotoren die Stunden von 8 Uhr vormittags
dis 4 Uhr nachmittags in Betracht Zur Feſtſtellung des Ver
brauches an Kraft werden bei ihnen beſondere regiſtrirende
Apparate angebracht Nachdem endlich mitgetheilt worden da
für Tagesmotore noch Anmeldungen zu Anſchlüſſen an das
Proviſorium nachgeſucht werden können dieſes aber für Kraft
und Licht keine elektriſche Energie mehr zur Verfügung hat
ſchließt Redner ſeine mit Dank aufgenommenen belehrenden Aus
führungen Zum Schluß der Sitzung referirte der Vorſitzende
Herr Kleemann über die Mittheilungen der Handwerks

kammer woran ſich eine kurze Debatte ſchloß
Provinzialverband der Zeichenlehrer höherer

Lehranſtalten der Prov Sachſen Zur Gründung eines
Provinzialverbandes hatten ſich am 29 Sept im Weinzimmer
des Rathskellers eine größere Anzahl Zeichenlehrer höherer
Lehranſtalten der Provinz Sachſen verſammelt Vertreten waren

die Städte Magdeburg Halberſtadt Stendal Seehauſen Nord
hauſen Sangerhauſen Eisleben Erfurt Wittenberg Bitterfeld
Aſchersleben Delitzſch und Halle Hr Zeichenlehrer Schramm
Erfurt der die Einladungen zu der Verſammlung hatte ergehen
laſſen ſprach den Anweſenden ſeinen Dank für ihr Erſcheinen
aus und erläuterte kurz den Zweck und die Nothwendigkeit d
zu gründenden Provinzialverbandes Er ſoll den Landesverein
preußiſcher für höhere Lehranſtalten geprüfter Zeichenlehrer in
ſeinen Beſtrebungen unterſtützen und dahin wirken daß die
Werthſchätzung die dem Zeichneu als allgemein bildendes Unter
richtsfach von ſeiten der hohen Behörde und vieler Schulmänner
in den letzten Jahren zu theil geworden iſt in immer weitere
Kreiſe dringt Dies kann aber am beſten dadurch erreicht
werden daß ſich die Vertreter dieſes Faches zu einem Verband
vereinigen Unter lebhafter Zuſtimmung ſämmtlicher An
weſenden wurde ſodann der Provinzialverband gegründet Her
Vorſtand wurden folgende Herren gewählt 1 Vorſitzender Herr
Zeichenlehrer Schramm Erfurt 2 Vorſitzender er Zeichen
lehrer BuſſeMagdeburg Schriftführer und Kaſſenwart Herr
Zeichenlehrer Dewerzeny Halle Nun wurde der Verſamm
lung vom Vorſitzenden ein Statutenentwurf vorgelegt der nach
eingehender Beſprechung mit mehrfachen Abänderungen an
genommen wurde rn beſchloß man aber die Satzungen
auf der nächſten Provinzialverſammlung die Oſtern 1901
wiederum in Halle ſtattfinden ſoll nochmals einer Reviſion zu
unterziehen Am Sonntag wurde eine Beſichtigung der Francke
ſchen Stiftungen und anderer Sehens würdigkeiten der Stadt
unternommen

Der Kreisverein Halle im Verbande deutſcher
Handlungsgehilfen bezw der Verein junger Kaufleute
eröffnet ſeine für das Winterhalbjahr geplanten Veranſtaltungen
mit einem Vortrage welcher am Donnerstag den 4 d im
Bilderſaale der Gaſtw irthſchaft MarslaTour gehalten wird
Herr Paul Wetzig aus Leipzig wird über Transvaal und
die Buren ſprechen alſo über einen Gegenſtand welcher jetzt
am Schluſſe des heldenmüthigen Vertheidigungskampfes der
Buren ſicher von Jntereſſe iſt

Der Halleſche Orcheſter Muſik Verein hält am
nächſten Montag 8 Oktober in der Tulpe ſeine ordentliche
Generalverſammlung ab und tritt damit in ſein 87 Vereinsjahr
ein Auf der Tagesordnung dieſer Generalverſammlung ſtehen
wichtige die Form des Fortbeſtehens betreffende Fragen

Der Evangeliſche Männer und Jünglings
Verein älterer Verein hielt am Sonntag in der Chriſtlichen

zur Heimath in der Mauerſtraße eine gut beſuchte
erſammlung ab Herr Paſtor Hachtmann machte recht

intereſſante Mit theilungen über ſeine Erfahrungen in Portugal
in kirchlicher und ſozialer Beziehung

Sitzung der Stadtverordneten Verſammlung zu Halle
Schluß aus dem Morgenblatt

8 Ueber den Erwerb von Land vom Grundſtück
Zenkerſtraße Nr 1 und 2 berichten die Herren Heiſer
und Richter Der Magiſtrat beantragt für das von dieſen
beiden Grundſtücken fluchtlinienmäßig zur Straße entfallende
Land von ca 26 17 43 qm Größe eine Entſchädigung von
40 M pro Quadratmeter zu zahlen oder falls der Eigenthümer
J Freytag auf ſeiner letzten Forderung von 50 M pro

uadratmieter beſtehen bleiben ſollte ſich mit der Einleitung
des Enteignungsverfahrens einverſtanden zu erklären Die
Herren Welſch und Greßler meinen zwar die Forderung
von 50 M ſei nicht zu hoch doch dem widerſprechen die Herren
Richter Heiſer und auch Krüger Der Magiſtratsantrag
wird hierauf angenommen

9 Debatteloſe Annahme findet ſodann eine vom Magiſtrat
beantragte Bewilligung zu Ausbeſſerungen am
Rathhausthurme Referenten ſind die Herren Heiſer
und Richter Aus Anlaß der Vornahme einer kleinen Aus
beſſerung am Thurme des Rathhauſes hatte es ſich herous
geſtellt daß die ganze Verkleidung ſämmtlicher die Haube

tragender Säulen vollſtändig zerfreſſen und ein Theil des Holz
werks angefault war Man hatte auch die Entdeckung machen
müſſen daß die Kupfertheile des Thurmes aus Zink
beſtanden Außerdem war die Spindelabdeckung des Thurm
bodens durchaus zerſtört während die Einſteigeluke vollſtändig
fehlte Eine gründliche Ausbeſſerung war deshalb unum
gänglich nöthig Sie iſt gn Theil auch bereits durchgeführt
Die Koſten ſind auf 1150 M ermittelt können aber da es ſich
um eine außergewöhnliche Jnſtandſetzung handelt und Mittel
nicht mehr reichlich vorhanden ſind nicht ganz auf Titel XIII

B I Unterhaltung ſtädtiſcher Gebäude genommen werden Es
können auf genannten Titel nur 150 M verrechnet werden
während 1000 M beſonders zu bewilligen waren Dieſe 1000 M

aus dem gemeinſchaftlichen Dispoſitionsfonds bewilligt
uch
10 ein Antrag auf Erhöhung des Waſchlohnes für die in

den Polizeiburegus zum Gebrauch kommenden Handtücher um30 Pfg wöchentlich und 9 ver
II die beantragte nachträgliche Koſtenbewilligung für die

Beleuchtungseinrichtung auf der Peißnitzbrücke mit 1139 95 M
aus dem Erneuerungsfonds der Gasanſtalt
finden widerſpruchsloſe Genehmigung

12 Der nächſte Punkt betrifft die Entnahme der Koſten
der Waſſerleitung für das Grundſtück der Wein
berg aus dem Erneuerungsfonds des Waſſerwerkes
Referenten ſind die Herren Hildebrand und Schmidt
Der Magiſtratsantrag lautet Auf Grund des Eingemeindungs
Vertrages mit Cröllwitz iſt eine Waſſerleitung auf dem
Weinberge zu legen deren Koſten auf 6500 M veranſchlagt
find Das Kuratorium der Gas und Waſſerwerke hat die Ent
nahme der Koſten aus dem Erneuerungsfonds des Waſſerwerkes
beſchloſſen Der Magiſtrat iſt dieſem Beſchluſſe beigetreten und
beantragt nun ſich damit ebenfalls einverſtanden zu erklären

Wie Herr Hildebrandt mittheilt ſind die Arbeiten hereits
ausgeführt ſo daß über die Höhe der Koſten uſw nicht mehr
verhandelt werden könne Die Baukommiſſion bitte daher dem
er das Bedauern der Verſamnilung darüber auszudrücken
daß die Arbeiten ousgeführt worden ſind ohne daß den Stadt

ß Agrarkommiſſion in deren

verordneten rege egeben worden über die Höher erforderli le zu berathen Di gung beder ſectſve geforderte Summe und ſeit t dem Be
dauern der Kommiſſion an

13 Die zahlreichen Mißſtänd e ſich im Laufe der letzten
Pachtjahre durch die land wirthſchaftliche Nutzung der kleinenoder Burfelwiefe ergeben en u a das Stehenlaſſen des
Graswuchſes bis zur Reife die 324 tslofigkeit der Arbeiter
bei der Heuernte in Be ar Beſchädigungen der Buſch und
Baumpflanzungen das Aufbringen von übelriechendem Dünger
auf die Wieſenfläche die Beſchädigung derſelben ſowie der Wege
durch das Befahren mit ſchweren Wagen das Abladen von
und Schnee uſw haben den Magiſtrat zu dem Beſchluſſe ver
anlaßt von einer e h be br diefer tieſeAbſtand zu nehmen und dieſe der Stadgärtnerei zu ge
eigneter Pflege zu übergeben Dieſem Beſchluſſe tritt jedoch die

Namen Herr Roth in faſt zu aus
führlicher Weiſe referirt entgegen Sie beantragt die Wieſe
auch in Zukunft in landwirthſchaftlicher Weiſe auszunutzen
Herr Stadtrath Schulz vertheidigt zwar den Magiſtrats
antrag findet aber in den Herren Schmidt Welſch Grote
und Pfaul Gegner der Vorlage während Herr Spindler
auch dafür ſpricht Das Ergebniß der etwa einſtündigen
Auseinanderſetzungen die zum Theil auch wohl etwas ab

iſt ſchließlich die Ablehnung des Magiſtrats
antrages

14 Verzicht auf Einlegung eines Rechtsmittels
Referenten Herren Heiſer und Keil Der Magiſtrat
eantragt ſich damit einverſtanden zu erklären daß
a gegen den Beſchluß des Bezirks Ausſchuſſes zu Merſeburg

vom 9 Mai d durch welchen die Entſchädigung für je einen
60,45 qm großen zur Merſebuxgerſtraße entfallenen Streifen
Landes aus der Parzelle Kartenblatt 2 Nr 1447/75 beziehungsweiſe 1373/15 für jede dieſer beiden Grundflächen auf 708 M

feſtgeſetzt worden iſt und
b gegen den Beſchluß deſſelben Bezirks Ausſchuſſes vom

gleichen Tage durch welchen die Feſtſtellung der Entſchädigung
für einen 328,85 qm großen ebenfalls zur Merſeburgerſtraße
entfallenen Theil der Parzelle Kartenblatt 2 Nr 1448/15 auf
4030 M ſtattgefunden hat ein Rechtsmittel nicht eingelegt wird

Die erforderlichen Mittel ſollen zu Laſten der Anleihe von
1900 bewilligt werden Die Verzinſung der feſtgeſetzten Ent
ſchädigungsbeträge wird wie folgt ſtattzufinden haben 1 Die
beiden Parzellen 1447/15 und 1773/15 ſind am 8 November 1897
aufgelaſſen worden Die Beträge von 2 X 708 1416 M
ſind demgemäß ſeit dem genannten Tage bis zum
I Januar 1900 mit 5 Proz und vom letzteren Zeitpunkt ab mit
43Proz zu verzinſen 2 Die Entſchädigung für die Parzelle
1448/15 ſollte laut der Erklärung Blatt 31 des Aktenheftes I in
Theilbeträgen mit dem Beginn der Bebauung der einzelnen
Bauſtellen fällig ſein welche aus der hinter der gedachten Land
fläche belegenen Parzelle 1449/15 gebildet werden Der Beginn
der Bauarbeiten ſtellt ſich nach Blatt 35 des Aktenheftes II bei
den Häuſern Merſeburgerſtraße 98 auf den 7 Januar 1899
97 auf den 14 Januar 1899 96 auf den 30 Mai 1899 95 auf
den 4 Nov 1899 94 auf den 13 Nov 1899 Die zu ent
ſchädigende Fläche hat einen Jnhalt bei Merſeburgerſtraße 98
von 56,55 qm Entſchädigung 693 01 97 von 54,60 qmw Ent
ſchädigung 669 11 96 von 56,55gw Entſchädigung 693 01
95 von 46,80 qm Entſchädigung 573 53 894 von 58,50 qw
Entſchädigung 716,91 zuſammen 3345 57 M Der Betrag
von 693,01 M wird ſomit vom 7 Januar 1899 bis 1 Januar
1900 mit 5 Proz der Betrag von 669 11 M vom 14 Januar
1899 bis 1 Januar 1900 mit 5 Proz der Betrag von 693 01 M
vom 30 Mai 1899 bis 1 Jan 1900 mit 5 Proz der Betrag von
669 11 M vom 4 Nov 1899 bis 1 Jan 1900 mit 5Proz und der
Betrag von 716 91 M vom 13 November 1899 bis I Januar
1900 mit 5 Proz ſowie ſämmtliche Beträge vom letzteren Zeit
punkte ab bis zum Zahlungstage mit 4 Proz zu verzinſen ſein
Die Entſchädigung für reſtliche 55,85 qm mit 684 43 M iſt erſt
dann zu zahlen wenn die Bebauung der dahinter liegenden
Bauſtelle erfolgt Aufgelaſſen iſt die ganze Parzelle 1448/15 an
die Stadtgemeinde bereits am 29 Dezember 1898 Da wie
die Referenten ausführen keine Ausſicht vorhanden iſt günſtigere
Bedingungen zu erzielen erklärt ſich die Verſammlung mit der
Verzichtleiſtung einverſtanden

15 Hierauf berichtet Herr Gieſe über die geplante Ver
ſetzung der Selterwaſſerbude auf dem Markte die
ſchon öfter die Stadtverordneten Verſammlung beſchäftigt hat
Daß die Bude überhaupt von ihrem jetzigen Standorte fort
genommen werden ſoll ſei ſchon längſt beſchloſſene Sache es
handle ſich ſomit nur um den neuen Platz der der Bude einzu
räumen wäre Als ſolchen ſchlägt der Magiſtrat nun den Platz
gegenüber der Schmeerſtraße an der Litfaßſäule vor doch könne
die Baukommiſſion dieſem Vorſchlage nicht zuſtimmen da ſie
auch dieſen Platz nicht für geeignet halte Die Kommiſſion
ſchlage deshalb vor die Bude auf den dem Geſchäftshauſe von
Lewin gegenüberliegenden Platz zu bringen

Jn der ſich entſpinnenden Debatte ſpricht man ſich auch
gegen dieſen Platz aus und zwar beantragt Herr Brinkmann
die Bude auf ihrem alten Platze zu laſſen während Herr
Berghaus den Antrag ſtellt die Bude überhaupt vom
Marktplatz zu entfernen Nur Herr Richter empfiehlt
den Baukommiſſionsvorſchlag der jedoch nicht durchzudringen
vermag ebenſo wenig wie die Anträge des Magiſtrate und des
Herrn Brinkmann Sie werden alle drei abgelehnt Daſür
wird der Antrag Berghaus angenommen die Bude
gänzlich zu entfernen womit der leidigen Selterwaſſerbude
das Urtheil geſprochen iſt

16 Zum Schluß bewilligt die Verſammlung noch für Re
präſentationszwecke für die vom 7 bis 10 Oktober d J hier
ſrattfindende n des Allgemeinen Deutſchen
Bäderverbandes 300 worauf die Verſammlung um
7 Uhr in die geheime Berathung eintritt

7

Jn der geſchloſſenen Sitzung wurden zunächſt eine Anzahl
Ergänzungswahlen vorgenommen Für den 18 Armenbezirk
wurden gewählt Herr Bäckermeiſter Kummer Friedrichſtr 62
als Armenpfleger und Herr Bäckermſtr Weber Sophien
ſtraße 3 zum ſie llv Vorſitzenden Für den 19 Bezirk
wurde Herr Kaufmann Robert Weiſe Friedrichsplatz
zum Armenpfleger gewählt Als Schiedsmann reſp
deſſen Stellvertreter wurden für den 12 Bezirk die Herren
Wilh Fräntzel Herrenſtraße und Kaufmann Jacobine
Mansfelderſtraße ernannt Außerdem wurde beſchloſſen gegen

die Entſcheidung des Regierungspräſidenten bauliche in die
luchtlinie fallende Aenderungen im Grundſtück Gr Steinſtr 8
etreffend das Rechts mittel einzulegen und zum Schluß

wurde in erſter Leſung von der Anſtellung von vier neuen
Polizeiſergeanten Namens ungblut Gieſeler
Körner und Gotthardt Kenntniß genommen

28 Hauptverſammlung des Lehrerverbandes der
Provinz Sachſen

I Nordhauſen I Okt
Zum dritten male ſeit dem Beſtehen des Provinzial Lehrer

verbandes verſammelt die alte ehemals freie Reichsſtadt Nord
hauſen die Lehrer der Provinz Sachſen in ihren Mauern
Das freundliche Entgegenkommen der ſtädtiſchen Behörden die
rege Betheiligung der Bürgerſchaft bei den Vorarbeiten zur Auf
nahme der Verſammlung der reiche Flaggenſchmuck der Straßen
u a ſind beredte Kairniſe für die gaſtfreundliche Geſinnung
der Stadt Nordhauſen und beweiſen daß es ihr eine Ehre und
ein Vergnügen iſt die Lehrer und Erzieher der Jugend in ihrer

15 Hauptverſammlung des Lehrerverbandes iſt die Zahl der
Mitte aufzunehmen Seit der im Jahre 1886 n
Mitglieder von 1806 in 55 Zweigvereinen auf 6337 in 189

1 2

Zweigvereinen angewachſen was beweiſt daß der Provinzial
verein ein gutes ck vorwärts gekommen iſt Die Verſamm
lung begann heute abend 6 Uhr mit einer Vertreter
verſammlung im Kryſtallpalaſt in welcher 90 Vereine von
125 Delegirten vertreten waren Nach der Eröffnung der Ver
ſammlung durch Lehrer Schwärzel Magdeburg den Vor
ſitzenden des Lehrerverbandes degrißt Lehrer le Nord
auſen die Erſchienenen im Namen der Nordhäuſer Lehrerſchaft
terauf wurde in die Tagesordnung eingetreten
Der vom geſchäftsführenden Ausſchuß erſtattete

34 hresbericht gedenkt zunächſt des Heimganges des früheren
iltusminiſters Dr öri des geiſtigen Vaters der i

Volksſchule Der Provinzialverband umfaßte am Schluſſe des
vorigen Vereinsjahres in 189 Zweigvereinen 6337 Mitalieder
Jm Laufe des Jahres verſchmolz ſich der Verein Giebichenſtein
mit dem Verein Halle Neu aufgenommen wurde der Verein
Kayna und Umgegend Es verbleibt ein Beſtand von 189 Zweig
vereinen mit 6432 Mitgliedern und 2 Einzelmitgliedern Der
geſchäftsführende Ausſchuß unſeres Verbandes erledigte in 40
Sitzungen die laufenden Geſchäfte Zweimal trat der geſammte
Vorſtand zur Berathung zuſammen Gelegentlich des diesjährigen
Provinzial Landtages in Merſeburg erhob der frühere Landes
hauptmann der Provinz Sachſen der Herr Graf v Wintzingerode
ſchwere Anſchuldigungen gegen die Volksſchullehrer im all
gemeinen ſowie gegen die Lehrer an Taubſtummen Anſtalten im
beſonderen Der Vorſtand wies in ſeiner Erklärung vom
18 Febr d J dieſe Angriffe zurück

Den Kaſſenbericht erſtattet Lehrer Fritz Weber 1
in Magdeburg Die Einnahme der Hauptkaſſe belief
ſich auf 5830,05 die Ausgabe auf 3217 ſo daß ein Be
ſtand von 2613,05 M verblieb Es wurden abgeführt an den
Preußiſchen Lehrerverein für 1900 von 6337 Mitgliedern
1584,25 an die Rechtsſchutzkaſſe von 6435 Mitgliedern
321,75 Beitrag zum Lehrerheim 50 Zuſchuß an dieLehrmittel Ausſtellung 50 M Die Provinzialverſammlung in

eitz erforderte eine Ausgabe von 273,70 die Deutſche
Jehrerverſammlung in Köln eine ſolche von 595 M Die
Rechtsſſchutz kaſſe vereinnahmte 1719,31 M und ver
ausgabte 113,95 M darunter für 2 Unterſtützungen 96,90
Der Beſtand beträgt 1605,86 M Die Unterſtützungskaſſe
vereinnahmte 327,67 M und hatte eine Ausgabe von
120,40 M Es wurden 4 Unterſtützungen zu je 30 M ver
abfolgt Das Geſammtvermögen der Kaſſe hat ſich auf 3907,27 M
erhöht Dem Kaſſirer wird ſeitens der Vertreter Verſammlung
Entlaſtung ertheilt

Ueber die Arbeiten der Rechtsſchutz kommiſſion berichtet
Lehrer Schwärzel Magdeburg Die Kommiſſion verhandelte
über 51 Geſuche bezw Anfragen Jn 2 Fällen wurde eine
Unterſtützung von 96,90 M gewährt 3 Kollegen wurde der
Rechtsſchutz zugebilligt Die Anfragen und Anträge betrafen die
verſchiedenſten Verhältniſſe der amtlichen Stellung des Lehrers
Jn 6 Fällen konnte der Rechtsſchutz nicht bewilligt werden
Beſonders wurde noch darauf hingewieſen daß alle Anträge
welche ſich auf Strafſachen beziehen an die Rechtsſchutzkommiſſion
des Deutſchen Lehrervereins Referent Lehrer Müller in
Steglitz bei Berlin Grunewaldſtraße 22 zu richten ſind

Den Bericht über die Lehrmittel Ausſtellung des
Verbandes erſtattet Lehrer Weber Magdeburg Die
Ausſtellung erfuhr auch in dieſem Jahre eine geringe Be
reicherung der Beſuch ſtand dem in früheren Jahren nicht e
Die aus der Verbandskaſſe für die Ausſtellung gewährten 50 M
werden zur Jnſtandhaltung und Ergänzung des Ausſtellungs
materials das über 500 Nummern nmfaßt verwandt

Das ſtatiſtiſche Provinzial Bureau Berichterſtatter
Lehrer Hecker in Magdeburg Neuſtadt brachte ſeine Arbeit
das Einkommen der preußiſchen Volksſchullehrer betreffend im
Januar d J zum Abſchluß nnd reichte die bezügl Aktenſtücke
an das Landes Bureau ein

Die ſtatiſtiſche Kommiſſion dankt allen Kreisbureaus für ihre
aufgewandte große Mühe

Den Bericht über die Kommiſſionen zur Erlangung
wirthſchaftlicher Vortheile für die einjährig freiwillig
dienenden Lehrer in unſerer Provinz gab Lehrer Hampel
Magdeburg

Die Beſoldungs verhältniſſe in der Provinz
Sachſen beleuchtete Lehrer Lauche Halle Jn Sachen der
Beſoldungsangelegenheit wurde der geſchäftsführende ihn
beauftragt beim Kultusminiſter dahin vorſtellig zu werden da
in eine Reviſion der bisherigen Durchführung des Geſetzes vom
3 März 1897 insbeſondere der Beſchlüſſe der Provinzial
konferenzen eingetreten werden möge Sollte der letztgenannte
Schritt zu einem befriedigenden Ergebniß nicht führen ſo wird
zu erwägen ſein ob es ſich nicht empfiehlt für unſere Provinz
an zuſtändiger Stelle noch einmal beſonders vorzugehen Denn
es unterliegt keinem Zweifel daß die bei der Neuregelung ge
ſchaffenen Beſoldungsverhältniſſe keineswegs den Theuerungs
verhältniſſen unſerer Provinz und den Forderungen des Be
ſoldungsgeſetzes entſprechen Wenn es in unſerer Provinz noch
ganze Kreiſe giebt in denen Grundgehälter von mehr als 900 M
und Alterszulagen über 100 M ſeltene Ausnahmen bilden ſo
vermögen wir in dieſen Feſtſetzungen eine befriedigende end
giltige Regelungzder Beſoldungeverhältniſſe nicht zu erblicken

Die Tagesordnung für die beiden Hauptverſammlungen
wird in der Weiſe feſtgeſetzt daß am a rm Vortrag des
Lehrers Fritz Weber Magdeburg Die Stellung der
Volksſchule im Ferne r als erſterder Vortrag des Rektors hſemann Weißenfels
Welche Forderungen erheben wir in Bezug aufBeſchaffenheit und Benutzung unſerer Jugendlitteratur

als zweiter angeſetzt wird während Lehrer Heberer Halle
ſeinen Vortrag Warum fordern wir die obligatoriſche Fort
bildungsſchule und wie iſt ſie zu organiſiren am Mittwoch
halten ſoll Die infolge Einführung des Bürgerlichen Geſetz
öuches nöthig werdenden Abänderungen der Vereinsſatzungen
werden nach den Anträgen des geſchäftsführenden Ausſchuffes
angenommen Die Wahlen in den Vorſtand des Provinzial
Lehrerverbandes ergeben die Wiederwahl des Lehrers
Schwärz el Magdeburg als Vorſitzenden der Lehrer Rummel
Langenweddingen Lauche Halle und Müller Schochwitzals Peiſiſer Lehrer Schlothauer Erfurt wird als ſolcher
neugewählt Außerdem wählt der Magdeburger Lehrerverein
als Vorortsverein noch 4 Mitglieder aus ſeiner Mitte Jn den
Geſammtvorſtand des Deutſchen Lehrervereins werden die 9
Mitglieder des Provinzialvorſtandes wie 4 Herren aus der
Verſammlung heraus gewählt

Hierauf werden noch 4 Herren zu Mitgliedern des Vorſtandes
im Preußiſchen Lehrerverein und endlich 13 Vertreter für einen
etwa ſtattfindenden Preußiſchen Lehrertag beſtimmt

Die nächſte Provinzial Lehrerverſammlung findet im Herbſt
1901 im Verein mit der Verſammlung des Provinzial Peſtalozzi
vereins in Aſchersleben ſtatt ür 1902 exfolgt eine Ein
ladung ſeitens des Lehrervereins Naumburg Hierauf ſchließt
der Vorſitzende die Vertreterverſammlung

Gerichtsverhandlungen
Leipzig 1 Okt Rabiate Hebe Die Kellnerin

Marie Schönfuß von hier 1880 geboren erregte am
10 Aug d J in der Berlinerſtraße und Tiſchlerbrücke ruhe
ſtörenden Lärm gab dem ſie zur Ruhe ermahnenden Schutzmann
eine Ohrfeige beſchimpfte ihn und widerſetzte ſich als ſie nun
mehr feſtgenommen werden ſollte zwei Schutzmännern auf das
Heftigſte verſuchte ſie mit der Hutnadel zu ſtechen und trat ſie
mit Füßen Die noch unbeſtrafte Angeklagte wurde zu 3 Tagen
Haft und 3 Wochen Gefängniß verurtheilt

Saalfeld 1 Okt Wegen Beleidigung eines
Lehrers war ein Formerlehrling hier zu zwei Monaten
Gefängniß verurtheilt worden die Strafkammer in Rudol
ſtadt hat dieſes Urtheil auch beſtätigt
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werden zu ausser
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M Schneider
Halle a Leipziger Strasse 94

Kein Bett
ohneKRaufe

Westplaal Reinhold Berlin 39

Ueberall erhältlich

Patent Matratze

marke Non plus ultra
Seit 12 Jahren bestens bewährt 5Preislisten auch über Eisen und MHessingbettstellen gratis

DörſtewitzRaltmannsdorfer

Vraunkohlen Jnduſtrie Geſellſch
zu Rattmannsdorf

Unſere Aktionäre werden zu der am
Dienstag den 23 Oktober 1900

Mittags 12 Ubrim Hotel Stadt Hamburg zu
Halle a S ſtattfindenden
28 ordentl Generalverſammlung
hiermit ergebenſt eingeladen

Tagesordnung1 Erſtattung des Geſchäftsberichtes
2 Nach Anhörung des Berichtes der

Herren Reviſoren Prüfung und
Genehmigung der Bilanz 1899/1900

3 Ertheilung der Decharge an die
Geſellſchaſtsorgane p4 Wahl von zwei Revpiſoren für den
Geſchäftsabſchluß 1900/1901
Wahlen zum Auſſichtsrath

6 Sonſtige Anträge
Wegen der Theilnahme an der

Generalverſammlung wird auf S 26

ension Rümelee Halle a
Gr Steinstrasse 29 a

bietet hiesigen und auswärtigen Schülern
die günstigsten Vortheile zur Erreichung ihrer Ziele

strenge Erziehung und beste Körperpflege
Hervorragende Anerkennungen Neuaufnahme jederzeit

Max Linde Privatlehrer

Mit heutigem Tage verlegte ich mein

Möbel und Folsterwaaren

Geschft
von Geiſtſtraße 64 nach

Brüderſtraße 3
wo ich mein Lager bedeutend vergrößert habe und bitte meine werthen
Kunden mir das geneigte Wohlwollen auch fernerhin bewahren zu wollen

Hochachtend

I R Sa R
S Nachdem vor kurzem ein Prdeß den die unterzeichneten Wein

handelsfirmen gegen eine andere bieſige Firma wegen unlauteren
I Wettbewerbs führten nach 11 jähriger Dauer zu Gunſten der Kläger

J entſchieden wurde ſucht wieder eine hieſige Firma die Delikateſſen
firma Pottel Rroskowskiä geſtützt auf die Unkenntniß des

J Publikums unter der Spitzmarke Günſtiges Weinangebot durch über
ſchwängliche Reklame ihre Weine in einer Art und Weiſe anzupreiſen

die mit den thatſächlichen Verhältniſſen im Widerſpruch ſteht S
Um nur einen Fall herauszugreifen bietet die Firma Pottel

Brosks ski 1897er Wiltinger vom Prieſterſeningar zu 2 Mark die
J Flaſche an während dieſe Weine von 3220 bis 5920 Mark per Fuder

J verſteigert wurden wonach ſich die Flaſche einſchließlich der Unkoſten
am Platze und für Zinſen Zehrung Fracht 2c auf circa 5 Mark

N im Kinkauf ſtellt
Aehnlich iſt es mit den Gewüchſen anderer renommirter Weinorte

j welche zu Preiſen angeboten werden die unter den niedrigſten Moſt
h preiſen im Produktionslande ſtehen

Der reelle Weinhandel hält ſich daher für berechtigt und verpflichtet S
derartige Angebote etwas niedriger zu hängen da er wenn er hierzu
ſchweigen wallte ſich leicht beim Publikum in ein falſches Licht
ſetzen würdeJohannes Grün Otto Struve fr A Stoll

Pranz Traeger

Die drei oben verzeichneten hieſigen Weinhandlungen beſchuldigen
uns des unlauteren Wettbewerbs der uns gänzlich fernliegt und wir
haben auf Vorſtehendes nur zu erwidern daß wir thatſächlich 1897 er
Wiltinger Gewächs vom Prieſterſeminar Trier p Flaſche zu Mk
abgeben ſoweit von dieſem kleinen Poſten der Vorrath reicht wir ſind
aber gern bereit den drei Firmen auf beſcheidene Anfrage mitzutheilen
wo dieſer Wein heute wohl noch zu kaufen ſein wird

Jm Uebrigen halten wir unſere werthe Kundſchaft denn doch für er
heblich maßgebender in Bezug auf Beurtheilung von Wein überhaupt
wie von dieſen drei Firmen ſchlechterdings hingeſtellt wird die hierdurch
ihrer Kundſchaft ohne Frage ein recht trauriges Zeugniß ausſtellen
wollen Wenn dieſe Firmen Veranlaſſung genommen bätten ſich
hierüber bei uns zu orientiren ſo wäre obige Mittheilung an s Publikum
nach Lage der Sache gewiß unterblieben denn wie billig und mit
welchem großen oder kleinen Nutzen wir unſere Weine abgeben iſt doch
lediglich unſere Sache ſo lange unſer Verkauf auf reeller Baſis beruht
wie es bisher der Fall war und auch bleiben wird

s iſt noch keinem unſerer werthen Kunden unangenehm geweſen
wenn wir ihm einen Gegenſtand preiswerth abgegeben haben

Daß vom beſten Fuder Wiltinger von Lir zu Mark 5500 die
Flaſche zu Mark nicht verkauft werden kann bedarf keiner be
ſonderen Aufklärung es wachſen jedoch nicht lauter Ausleſen ſondern
guch kleine Crescenzen dort die von unſerm Liefexanten einem mit
der Prieſterſeminar Verwaltung ſehr bekannten Herrn böchſtwahr
ſcheinlich vor oder nach Auction der beſten Fuder freihändig auſgekaufſt
und weiterverkauft ſind

Wir laden jedoch obige 3 Firmen freundlichſt zu uns ein um ihnen
den Beweis auf Grund unſerer Original Rechnung und direct von
unſerm Lager zu erbringen und geben ihnen im Uebrigen den guten
Rath gefälligſt zunächſt vor der eigenen Thür zu kehren wo es vielleicht
nöthiger iſt wie bei uns

Der angeführte Prozeß hat ſ Zt ja intereſſante Mittheilungen über
die hieſige Kellerbehandlung bei zwei dieſer Firmen zu Tage gefördert

ie nur eine recht ſchwächliche Erwiderung zur Folge batte wie ſie bei
ins nicht ſtattfindet denn wir tapfen nur flaſchenreife Weine die ohne

ie F Zt angeführte Kellerbehandlung ſofort auf die Flaſche kommen
um ſich da naturgemäß zu entwickeln
Größe glauben daß obige 3 Firmen überhaupt keine Ahnung von derſe e unſeres Weinlagers haben ſie würden ſonſt böchſtwahrſcheinlich
ſelbſt Zaeben daß bei derartigen Einkäufen wie den unſrigen die wir
mit unlatt ornebmen unſere Preiſe niedrig ſein können ohne dabei

auterem Wettbewerb in Berührung zu kommen

Pottel Brosicgowslcü

des Geſellſchaftsvertrags verwieſen8 S es genügt die Hinterlegung der Aktiene à bei der Geſellſchaft Dorotheenſtr 18
S Halle a beim Halleſchen Bank

e 735 verein von Kuliſch Kaempf CoS Salle a S oder bei Herrn H E Plaute in Leipzige W C 62 S Halle a/S am 1 Oktober 1900

A Der VorſtandS e e e s PiltzSGustav Kensen Poſtſtraſte 9/10 Morgen Mittwoch
Vorzügliches franz Billard gegen Schlachtefeſt
ein Pianino od m t tauſchen W Mauaseeſucht Offerten 171 an die Gr Sandberg 14rpedition e ShlawitefertT orgen wo a efeſtSchlachtefeſt r 4 wie

Ernst Götze Charlottenſtraße 3Taubenſtraße 3 Jeden Mittwoch
Schlachte feſt

bei Oskar HellerSteinweg 323

Kleinschmieden 6 Fernspr 1013

ans Mittwoch
Engel Apotheke

hausſchl Vurſtempfiehlt
Mimbeers a fe

h HaringBrunoswarte 30
eigener Pressung

S 4 Wo t r 7 cs h 7 hm S VSee nesraftigungsmitfel

Varbenfabriken vorm Friedr Bayer Co Biverfeld

der h Leitung von Dr Harang sWDaamlg Einjührigen netitut zu Halle a Dank
seinen in jeder Art vortrefflichen Einriehtungen Dank dem grossen Lehrgeschiek seiner 15 Lehrer bestanden

2 Söhne W w ad e d J Dro Rin jährigen Prü
ung Sie sagen für die gediegene unVorpildunsg hierauren ren ärmsten Danmlc

Drosihn Hoyerswerda Prohne Dimmern Hamel Clötze Lohmann Ringel
heim Minke Halle Pilz Berneck Riehter Magdeburg Sechoreh
Ködderitzsch Sehumpelt Weissenfels Stier Pretzseh Wiss Klein Schmal
kalden Es bestanden seit 1894 u a 2 Abitur 9 für Oberpr 12 f
Prima 13 für Obersek 21 für Untersek 183 Rinjährige Näheres im Prospekt

ſtalt ſtattfindenden

Verkauf weiblicher Handarbeiten
und anderer nützlicher ſchöner und auch wohlſchmeckender Sachen möchte der
Unterzeichnete an ſeinem Theile Damen und Herren unſerer Stadt und
Provinz freundlich und herzlich einladen Am 4 u 5 Oktober von früh
1 Treppe Es iſt eine ſolche Fülle herrlicher Sachen eingegangen ſo viele
fleißige Frauenhände haben ſich zur Anfertigung wahrer Kunſtarbeiten und
vieler nützlicher Gegenſtände geregt daß wohl jeder etwas nach Wunſch
finden wird was als ſehr willkommene Weihnachtsgabe von Jungen und
Alten begrüßt werden dürfte Das Kinderzimmer mit einer Fülle von
Kleidchen Röckchen Wäſche und reizenden Spielſachen wird das Entzücken
aller Mütter und gütigen Großmütter ſein Tiſchläufer Tiſchdecken Garten
decken Schürzen Stickereien aller Art Strümpfe Wäſcheleinen und andere
überaus praktiſche Gegenſtände werden die Aufmerkſamkeit der Hausfrauen
auf ſich ziehen Ein ſchönes Oelgemälde ein betendes Kind darſtellend
Pbotographien Blumen Brenn und Schnitzarbeiten Bücher und Kunſt
gegenſtände werden kauf und ſchauluſtigen Herren in die Augen fallen Vier

Zimmer ſind ganz angefüllt mit einer Menge von Gaben welche die
iebe unſerem Digkoniſſenhauſe geſpendet hat Der Erlös des Verkaufes

ſoll uns zu den Erweiterungsbauten wie zu ihrer inneren Einrichtung
einen ſehr erſehnten Beitrag liefern Jm Namen all der Freunde die uns
ſo reiche Gaben geſpendet wie im Namen der Leiter Anſtalt bitte ich um
fleißigen Beſuch unſeres Verkaufſs Wie dankbar wären wir wenn alle die
ſchönen Sachen freundliche Käufer fänden

Wer aber nicht Zeit har zum Verkauf herzukommen den bitten wir um
einen gütigen 8 zum Neubau und
wir auf gegen 100 Stationen der ganzen Provinz mit unſern Schweſtern

Beiſtand bieten werden daß wir den kranken Kindern geſunde und luftige
Räume zu ſchaffen vermögen SJordan Paſtor der DiakoniſſenAnſtalt

L s

Zu den in den Räumen des Feierabendhanuſes der Diakoniſſen An S

10 bis Abends 6 Uhr findet dieſer Verkauf ſtatt Eingang Lafontaineſtr 15 F

rwerb des Kinderhauſes Wie 3
dienen ſo hoffen wir auch daß uns aus der ganzen Provinz Freunde ihren A

Poſamenten
Beſätze

in ſchwarz und farbig
ſehr preiswerth bei

H Schnee Neohf
Halle a/S Gr Steinſtr 84

Neuſilberblech und Draht
Meſſingblech und Draht

Nickelzinkblech empfiehlt
Ferd Haassengier dert

Nußbanm Büffet Vertikow Steg
tiſch billigſt zu verkaufen

Brunoswarte 23
Abbruch Schulſtr 2

19,000 Dachſteine gute Fenſter
Thüren Bretter Latten Baubolz
u a Brennholz in Fuhren Körben
von heute ab billig zu verkaufen
Vorzügliche Maſſe zum Füllen der

Hektographen
billigſt bei M Waltsgott

L eipeig
Warum Sonnabend d 239 /9 8,07 m

dem Zug nicht gekommen Jch habe
Sie erwartet Colonnade Bitte geben
Sie mir Antwort unter bekannter
Adreſſe Brief hauptpoſtlagernd Slle
unter Jhrem Namen H W
D Heut 6 Uhr a d Wohn erwünſcht

FamilienNachrichten

Heute Morgen gegen 4 Uhr
entschlief sanft nach langen
schweren Leiden unser leber
guter treuer und sorgsamer
Vater Schwieger und Grossvater

Herr Rentner
Franz Ebert

in seinem noch nicht vollendeten
77 Lebensjahre

Um stilles Beilaid bitten
Die trauernden Hinterbliebenen
Morl Klitzsehmar Reinstedt Anh

Halle a Greiz Uerdingen
den 2 Oktober 1900

Die Beerdigung findet am
Donnerstag den 4 Oktober Nach
mittags 2 Uhr statt

Dankſagung
Zurückgekehrt vom Grabe meiner un

vergeßlichen theuren Mutter unſerer
Tochter und Schweſter
Frau Wittwe Auguſte Fauſt

geb Zabel
iſt es uns ein Herzensbedürfniß allen
Verwandten und Bekannten insbe
ſondere Herrn Paſtor Heintke für die
troſtreichen Worte am Grabe unſeren
herzlichen Dank zu ſagen

alle a/S den 1 Oktober 1900
Die trauernden Hinterbliebenen

urückgekehrt vom Grabe meinesuehrt Sohnes Otto Scholz ſage ich

allen Verwandten und Freunden für
die reiche Blumenſpende meinen
innigſten Dank Herzlichen Dank auch
Herrn Straßenbahndirektor Gade
ſowie ſeinen Kollegen und Schul
kameragden Herzlichen Dank auch
Herrn Superintendent Bethge für
ſeine troſtreichen Worte am Grabe

Der tieftrauernde Vater
nebſt Geſchwiſtern

Verlobt Frl Agnes Knackſtedt u
r Techniker Heinrich Bernhardt

Schöppenſtedt Hettſtedt Frl Memy
v Lindheim u Hr Leut Siegfried
v Löbbecke Eiſersdorf Berlin Frl
Marie Blochwitz u Hr Regier Secr
Karl Nulandt Merſeburg Frl Roſa
Baumgart u Hr Landwirth Fritz
Kramer Gr Vargula Kl Vargulg

rl Marianne Labeſehr u Hr Refe
a Walter Scharf Magdeburg

eipzig
Vermäblt Hr Hauptm Heinrich

v Weſternhagen u Frl Jenny
v Zingler Kaumburg S9 Hr Ober
leut Rudolf v Stoſch u Frl Eliſabeth
v Roſenzweig Berlin Hr Oberarzt
Dr Walter Radecke u Frl Wera Bock

e So Hru 9eboren Sohn Hrn HauptmLons v Jordan Pagdebigge Hrn
beramtmann Refardt Bachſtedt

Hrn Brand Jnſp Käſtner Leipzig
Geſtorben Hr Hauptmann Kurt

v Quitzow Parchim Hr Amtsrath
gri eyer Rothenburg Hraufm Wilhelm Wöhler t
Hr Steuerrath a D G E Buchmann
Roda Hr Fleiſchermſtr Eduard Elſte
Bibra u Anna Jahn geb Körner

inna Frau Karoline Fricke geb
Schultze Reuhaldensleben annna Döring geb Tuchelt Deſſau

r Paſtox emer Paul Alwin Höhne
Burkartshain Hr Prof Karl Gold

beck Berlin
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Ohne Verſtand und Ueberlegung
deln die meiſten Käufer welche ſich Wirthſchaftsmöbel z B Sopha für 30 Schränke ſür 22 Mk 2c wieAbe von gewiſſen 94 lern zu ſolch lächerlich billigen Preifen angeboten werden anſchaffen Entſchieden

hat der Käufer von ſolchen Sachen ganz enormen Schaden denn es dauert nicht lange ſo fällt das mangel J
hafte leicht gebaute Möbel in ſich zuſammen zerreiſßt und vertrocknet

Verlorenes Geolch
r für ſolchen Plunder wenn auch nur wenige Mark auszugeben wann wird das Publikum zur

Einſicht kommen
Kauft in reellen anſtändigen Geiſte die nachweislich als ſolide und fein bekannt ſind ſo werden

I Sie ſich mit ſolch unſoliden Mäbeln nicht ſelbſt betrügen Als ganz beſonders leiſtungsfähig reell undJ ſolid iſt die gltrenommirte Möbel Fa i von

e o ehn T4 v 5 2 W7 e t
an

e 3

alle a S Gr Märkerſtraße 4
zu empfeblen

S Eine ganz bervorragend große gediegene Auswahl ſteht jedem Beſucher zur Einſicht bereitwilligſt zur t
Verfäügung ſpeziell in

Bürgorlichen Wohnungs Einrichtungen
von 300 400 600 800 1000 2000 Mk und mehr

2 iſt eben Lager und Vorrath zu entſchieden billigen Preiſen bei denkbar beſter Arbeit zu haben
Verlangen Wie unſern reich illuſtrirten Möbel Muſter Catalog um ſich von dem Geſagten von der

Preiswürdigkeit und Gediegenheit zu überzeugen
tbig Gr Märkerſtraße 2 e 9 dHand gisens Wsſe u immer Mk ie 227
verkauft die Buchdr der Saale Ztg ten eeeoeee

Bausohule
Ereiber gi F

Ioch u Tiefhan Dr Seheerer
wen h

r verzogen von Alte Prome

Fr ſedr ichſtraße 14

Br Franz F ischer

Hilfee Blutſtockung in gllen Frauen
iden Krankenpflegerin Flscher

Berlin Fba fſeeſtraße 111 zweitesQuergebäude i 5
Soldaten Kiſten
Schiebekiſten in allen Größen zen

G Unwiderruiche T
Ziehung am 12 Ootober 1900

10,000 8000 i S 3333 Gewinne Werth
x zm s

un

v DLoose à 1 a 11 Loose 10 Porto u Liste 20 Pfg

versendet gegen Briefmarken oder Nachnahme das Bankgeschäft

Carl heintze Bern W
Unter den Linden 3

Königsberger Geld Loose à 3,30 II habe noch vorräthig

Wilh Hecokert Gr Ulrichſtraße 62
Reichhaltiges Lager

Fiserner Bettstellen für Erwachſene und Kinder in einfacher und
eleganter Ausſtattung mit und ohne Matratzen

Feld und Reischbhettstellen mit JIndigſaſerpolſter
Eiſerne Waſchtiſche Kleiderſtänder Flaſchenſchräuke

Treppeuleitern Treppenſtühle Aufwaſchtiſche
h Preisliſten unberechnet und poſtfrei

e n i eJ e
e a S e

e e e S 9 e
Glesehiöfts Es rönung

inem geehrten Publik i iner werth NachlKenniniß h mit ein Wilnht e ne en Jachvarſchaſt sur geſ

Rind und Achweine Bchlächterei
Frofue Es wird mein eifrigſtes Beſtreben ſein nur mit guter und reeller

are zu dienen Um geneigten Zuſpruch bittet
Hochachtungsvoll

W I helm Füller Fleiſchermeiſter
Blumenthalſtraſße 23

Sprütus ihnSpirfth n J Hpen
l 9 Petrolenmbafſin paffend

Kafſffee und Theemaschinen
Frisirlammpen u s W

liefert

I Spiritus Verwerthungs
S Genossenschafſt

Gr Steinſtraſze 30

e r r Boe Troue

d brei die 76 breitAnzeigen Rokiamon r

e
e

S Hannovern

Specialfabrik für Panzereassen
zu

4 e und TresorbanTherwitsichere
u 8 W

Vollkommenstes Fabrikat
Lieferant der Deutschen Reichsbank
Progpelete re und ohne Kosten

e S en nvei alen deutschen und österr ungarischenKhonnements Postämtern vierteljährlich A 80

t a Probenummern gratis u franlkco z

Beginn des Winter Sewesters am
2 November 1900

Programm durch E Khrlich Worms

BRKrauer Akademie
Worms

V Borſinor Pferde lofterio

Von der Reise zurück
Dr OssentSpecialarzt für cnirulL zie

Mein Bureau behündet sichvom 2 Oktober er ab
Mittelstrasse 3 II

Justizrath Th Heroid
Rechtsanwalt und Notar

n Vom 1 Oktober ab iſt mein
Geſchäft geöffnet

Morgens um 7 bis
Abends um 83 Uhr

Hall Caffee u Cacao Verſ Geſch
Otto Bornschein Ritter F

Tan Anterricht
Der I Wiuter CurſusCirkel beginnt Mittwoch 10 O

Donnerstag den 11 d Mts eröffneeinen Schnell Curſue nur für Rund
tänze gegen mäßiges Honorar

Gefl Anmeldungen erbittet
TanzlAd F r öbe Heuriellerate z2 II

Meine Wohnungbefindet ſich bis auf Welleres Pro
vinzial den Anſtalt BeeſenerStraße 119 Sprechſtunde 4Telephon Ker t

a aurtDirector des Stadt Singechors

Rhenumatismus
heilt gründlich Frau Kaufm Franke

Schochwitz bei Salzmünde
n

Nächſte Woche Ziehung
Königsberger Geld Looſe

à 3 Mk Ziehung 13 17 Okt
Meißner Geld Looſe

à Z3 Mk Ziehung 20 26 Oktb S

Porto und Liſte 30 S
verfendet

Johs König Wolfſtr 19

Große Auswahl von

Bildernſowie Einrahmung
von Bildern jeden

W Genres zu billigen Preiſen
empfiehlt

Ernst Riedel
Gr Steinſtraße 82

Cood vear Welt
Schuhwnaren ehe
v m aaß Reparaturen prompt

Franz Schröder 4ratuug

glackog
a es

g n

erF c 7 h

ſpart man und kannt doch reell wenn
man ſeinen Bedarf in

Möbel Spiegel und
Polſerwaren

bel

Kedolf Zrauer
TiſchlermeiſterHanne a Zreitestrasse 16 17

kauft
Bedeutendes Lager bürgerlicher

Wohnungs Einrichtungen
J Bei Bareinkäufen trotz billiger Preiſe

s Proxent Rabatt
Keine Marktſchreierei Koulante

J Bedingungen Mehrjähr Garantie

Fernruf o uisl
h

e rt r Ce e ee

r

9

S

e

m r e S
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